



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

26/03/2024

En bonne voie vers un retour à l'équilibre, Forest présente son budget 2024

La Commune de Forest continue de faire face, comme nombre de communes bruxelloises, à une situation budgétaire délicate ; conséquence notamment des crises successives et de l'inflation généralisée. Elle parvient malgré tout à préserver les services essentiels aux citoyens et les acquis financiers du personnel grâce à une rationalisation des dépenses, aux fruits de la réforme fiscale entamée en 2023 et à l'aide du Fonds régional de refinancement des trésoreries communales.

Ce mardi 26 mars, le Collège des Bourgmestre et échevins présente son budget 2024 au Conseil communal, un budget dans le respect du plan triennal adopté à l'automne 2023, visant à retrouver l'équilibre budgétaire à l'horizon 2025. En étroite collaboration avec l'autorité de tutelle, la Commune a entrepris depuis 2023 un travail substantiel pour redresser ses finances, qui a impliqué une série de mesures structurelles. En effet, la situation financière de Forest s'était progressivement dégradée à la suite des différentes crises et l'inflation qui s'en est suivie mais aussi en conséquence d'un transfert croissant de compétences auparavant assumées par les niveaux de pouvoirs supérieurs, le plus souvent sans moyens supplémentaires.

Il était capital pour la majorité forestoise de garder comme ligne de conduite, le maintien de ses services aux citoyens et le non-recours au licenciement économique, tout en préservant les acquis financiers du personnel. Par conséquent et comme déjà annoncé, la Commune a opté pour un remplacement non systématique des départs volontaires couplé à une réorganisation des différents départements pour ne pas mettre à mal la continuité du service public. Pour les dépenses de fonctionnement, la tâche était particulièrement ardue car Forest n'est pas une commune dispendieuse et peu de marge se dégageait. La Commune est néanmoins parvenue à maintenir l'augmentation de ces dépenses sous le niveau de l'inflation grâce à un travail collectif minutieux pour des prévisions anticipant le plus finement possible les besoins.

Par ailleurs, les recettes forestoises étant structurellement faibles, un important travail sur la fiscalité a dû être entrepris déjà en 2023 et qui porte aujourd'hui ses fruits. En 2024, aucune mesure majeure n'a donc été prise en la matière. Les centimes additionnels à l'impôt des personnes physiques et au précompte immobilier sont maintenus à leur taux actuel. La prime Be Home communale (la plus haute de la Région bruxelloise) instaurée en 2023 est maintenue et indexée pour tous les propriétaires occupants.

« Nous avons très bien avancé dans l'assainissement de nos finances communales, et ce grâce à l'effort considérable de notre administration communale et l'implication de l'inspecteur

régional avec lequel nous avons élaboré un plan triennal ambitieux visant à retrouver un équilibre financier à l'horizon 2025. Nous présentons donc un budget avec un léger déficit mais en accord avec le plan triennal que nous avons élaboré en 2023 », déclare Ahmed Quartassi (PS), échevin des Finances.

Par ailleurs, le Collège a décidé de ne pas augmenter les tarifs liés aux prestations dans les écoles et les crèches, avec la préservation d'une nourriture de qualité et labellisée Good Food. Pas d'augmentation non plus au niveau des redevances pour les usagers des infrastructures sportives, afin de garantir une accessibilité à tous les publics.

Enfin, les projets d'équipements et de réaménagement de l'espace public se poursuivront bien entendu en 2024. Citons par exemple la finalisation du chantier de l'hôtel communal pour pouvoir accueillir à nouveau les citoyens dans ce bâtiment emblématique, le lancement de l'important chantier de réhabilitation de l'abbaye de Forest en pôle culturel ou encore le démarrage des travaux de réaménagement des espaces publics du cœur de Forest pour les rendre plus agréables et plus adaptés pour l'ensemble des usagers.

« Je suis satisfaite que nous ayons pu, ensemble, par le biais d'un travail collectif, maintenir la voie vers le retour à l'équilibre. Cela permettra d'entamer la prochaine mandature dans de meilleures conditions. Grâce à cette tâche colossale, les grands projets de réaménagement de l'espace public seront bien menés et ce, en vue d'améliorer la qualité de vie de tous les Forestois et Forestoises », se réjouit Mariam El Hamidine (Ecolo), Bourgmestre de Forest.

Le budget détaillé sera donc présenté ce mardi 26 mars au Conseil communal forestois.

Vous souhaitez davantage d'informations?

Ilias El azzouti, collaborateur au sein du cabinet des échevins socialistes – 0489/824.811